

DOI: 10.18572/2072-4160-2022-1-29-33
УДК 351.74
ББК 67.401

Административно-правовые основы применения полицией медицинского освидетельствования на состояние наркотического опьянения

Дугенец Александр Сергеевич,

главный научный сотрудник Научно-исследовательского института
Федеральной службы исполнения наказаний России,
Заслуженный юрист Российской Федерации,
доктор юридических наук, профессор (г. Москва)
Dugenets@rambler.ru

Цель: рецензирование диссертационного исследования административно-правовых основ применения полицией медицинского освидетельствования на состояние наркотического опьянения, представленного на соискание ученой степени кандидата юридических наук по специальности 12.00.14 – Административное право; административный процесс.

Метод исследования: для рецензирования использовались общенаучные (анализ, синтез, индукция, дедукция, аналогия и моделирование) и частнонаучные методы, включая нормативный подход.

Выводы: сформулированные автором исследования научные положения и рекомендации имеют значение для совершенствования нормативного регулирования порядка проведения медицинского освидетельствования на состояние опьянения.

Научно-практическая значимость: оценка результатов исследования для их использования при совершенствовании системы подготовки специалистов в сфере наркоконтроля органов внутренних дел.

Ключевые слова: административное принуждение, полиция, медицинское освидетельствование, наркотическое опьянение, немедицинское потребление наркотиков, химико-токсикологическое исследование.

Administrative Law Grounds for Using Medical Examination of the State of Drug Intoxication

Aleksandr S. Dugenets

Chief Research Scientist of the National Research Institute of the Penal System of the Russian Federation
Honored Lawyer of the Russian Federation
LL.D., Professor (Moscow)

Purpose: reviewing the dissertation research on the administrative and legal foundations for the use by the police of a medical examination for the state of drug intoxication, submitted for the degree of candidate of legal sciences in the specialty 12.00.14 - Administrative Law; administrative process.

Research method: general scientific (analysis, synthesis, induction, deduction, analogy and modeling) and specific scientific methods, including the normative approach, were used for reviewing.

Conclusions: the scientific provisions and recommendations formulated by the author are important for improving the regulatory regulation of the procedure for conducting a medical examination for intoxication.

Scientific and practical significance: evaluation of the results of the study for their use in improving the system of training specialists in the field of drug control of the internal affairs bodies.

Keywords: administrative coercion, police, medical examination, drug intoxication, non-medical drug use, chemical-toxicological research.